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Annonce Solennelle
de la Nativité du Seigneur
Arrangement du Martyrologe romain, par Emile Granger

« Des milliards d’années,
depuis qu’au commencement

roulèrent les galaxies dans l’immensité du monde,
Des millions d’années

depuis que la terre avait balbutié les premiers hommes,
Près de deux mille ans

depuis qu’Abraham avait fait route vers l’inconnu,
Quinze siècles

depuis Moïse et la sortie d’Egypte,
Mille ans

après le règne de David,
Au cours de la cent quatre-vingt-quatorzième Olympiade,

Dans la sept cent cinquante-deuxième année
de la fondation de Rome,

Et la quarante-deuxième année
du règne d’Auguste,

Après tant de déluges, de gloires, et d’empires écroulés,
Six siècles

après le Bouddha
et cinq

après Socrate,
JESUS CHRIST

Dieu éternel et Fils du Père éternel
voulant sanctifier le monde par son miséricordieux Avènement,

après avoir été conçu du Saint Esprit
EST NE A BETHLEEM DE JUDEE

de la Vierge Marie,
DIEU FAIT HOMME.

C’est la NATIVITE de notre Seigneur Jésus Christ selon la chair ».

C’est ainsi que dans les monastères et certaines paroisses, la 
célébration de Noël commence par cette annonce solennelle.

S O M M A I R E
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« Paix sur la terre »
ont chanté les anges la nuit de Noël.

Pour le centenaire de la fin de la guerre 14-18, des jeunes français du Mouvement Rural de Jeunesse 
Chrétienne (M.R.J.C.) et leurs homologues allemands ont préparé pendant deux ans et organisé un 
festival international sur le thème de la Paix.
Il s’est tenu à Besançon au début du mois d’Août. A leur invitation, 2000 personnes, jeunes et adultes, 
se sont rassemblées. Pendant quatre jours, elles ont recherché, échangé, partagé sur ce qu’est la 
paix.
A l’issue de ces journées vécues dans la joie et la fraternité, les jeunes ont rédigé ce traité sur la Paix. 
Ils nous le livrent.

CENT ANS APRÈS
LA FIN DE LA PREMIÈRE GUERRE MONDIALE…
…nous, habitants et habitantes d’Allemagne et de France, citoyens et citoyennes d’Europe, reconnaissons 
l’urgence d’œuvrer encore et toujours pour la paix.

1- Vivre en paix signifie bâtir un futur meilleur pour nous-mêmes et tous les êtres humains. Les guerres 
entre pays ou au sein d’un pays vont à l’opposé de cet objectif. Nous vivons avec la menace permanente 
d’une explosion fatale par le simple choix de quelques responsables politiques. Nous réclamons l’arrêt total 
de l’exportation d’armes et l’arrêt de leur production et exigeons le désarmement nucléaire de tous les pays.

2- Vivre en paix signifie que chaque personne a le droit et la liberté de circulation. Nous élevons nos voix 
contre la transformation de nos pays occidentaux en forteresses et contre la construction de nouveaux murs 
autour de nous. Nous exigeons un droit d’asile inconditionnel dans tous les pays du monde.

3- Vivre en paix, c’est permettre à tous et toutes de vivre dans un environnement sain et en harmonie avec 
la nature. En tant que mouvements chrétiens, nous nous engageons à prendre soin de nos territoires. Jour 
après jour nous observons la destruction progressive de la nature à cause de nos modes de vie. Pourtant, paix 
et écologie sont inséparables. Nous exigeons la mise en place d’un système économique basé entièrement sur 
des énergies renouvelables dans un développement durable global.

4- Vivre en paix implique que chaque pays ait le droit de maintenir et de développer sa capacité de produire 
sa nourriture de base. Paix et souveraineté alimentaire sont indivisibles. Nous réclamons l’accès à un toit, à un 
sol et à un emploi digne pour tous les paysans et toutes les paysannes du monde, pour qu’ils et elles puissent 
cultiver la terre à des fins productives et non productivistes.

5- Vivre en paix s’appuie sur l’égalité entre tous les êtres humains. Nous nous opposons à l’accaparement 
de 90 % des richesses du globe par 1% de la population. Nous exigeons la disparition de tous les paradis 
fiscaux et la création d’un système fiscal qui garantit à chacun et chacune de payer une contribution financière 
équitable.

6- Vivre en paix, c’est garantir la démocratie et la souveraineté des peuples sur eux-mêmes. Pour nous, la 
paix est possible si on ne laisse plus les systèmes politiques et économiques exploiter les êtres humains. C’est 
aux peuples eux-mêmes d’améliorer, de changer et de recréer l’environnement politique et économique dans 
lequel ils vivent et travaillent.

Cent ans après la fin de la Première Guerre mondiale, nous ne voulons pas refaire les mêmes 
erreurs que par le passé, en considérant la paix comme l’absence de guerre. La paix est un 
chemin et une construction collective qui dépend du respect des droits, de la souveraineté et 
de la liberté de chacun, de chacune et de chaque nation. 

Nous voulons la paix ! Nous croyons qu’elle est possible. Nous souhaitons apporter notre 
contribution pour un monde de paix et souhaitons que d’autres nous rejoignent dans cet objectif.

Traité de la paix, écrit par le MRJC et le KLJB et signé le 4 août 2018 à Besançon.

La Paix
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Quand une tradition
invite à une réflexion

Ce 8 septembre 2018, les Scéléens et les Scéléennes (habitants de Sceaux du Gâtinais) sacrifiaient 
avec plaisir à la tradition : couronnement de la rosière, suivi d’un repas, d’un feu d’artifice et mise en 
place de la brocante.

Chaque année, ce temps de partage et de convivialité est apprécié. Après avoir rappelé aux jeunes 
filles que c’était Monsieur Désiré Lheure qui avait souhaité que soit mise en place cette élection, après 
la remise des bouquets à Pauline et à ses demoiselles d’honneur Laurie et Andréa, c’est accompagné 
par l’harmonie de Corbeilles que le « village » se dirige vers l’église.

Les élues de l’année présentent une association, motivent 
leur choix et à l’issue de la célébration une quête est faite 
pour cette association.

Voilà c’est la tradition !

Mais cette année, les jeunes nous ont fait un cadeau en nous 
disant ;
INFORMEZ-VOUS ;
CHANGEZ VOTRE REGARD,
PARTAGEZ !

INFORMONS-NOUS :
- La maladie psychiatrique est un handicap pour 
la personne car elle rend très compliqué ses liens 
sociaux, familiaux et professionnels. Ce qui est 
très pénalisant pour les patients c’est le retard de 
diagnostic. En effet, on estime à 10 ans l’écart entre 
le premier épisode de la maladie et la mise en place 
d’un traitement adapté. Ce décalage s’explique par 
une mauvaise connaissance de ces maladies. 

Pauline

CHANGEONS NOTRE REGARD
- Mon petit frère a 8 ans et il a été diagnostiqué 
autiste à l’âge de 4 ans.
 
Auparavant c’était un trouble qui était totalement 
méconnu des scientifiques et donc pas bien pris en 
charge. 

Aujourd’hui la science évolue et considère de plus 
en plus ces troubles comme des pathologies à part 
entière.

C’est certes un réel handicap social, mais le fait 
que l’extérieur le fasse ressentir ne rend pas 
les choses faciles non plus pour les personnes 
concernées. 

Le fait que mon petit frère ait été diagnostiqué tôt a 
permis de vraiment l’aider et l’aide encore à l’heure 
actuelle pour se développer au mieux dans la société 
(principalement à l’école). 

Andréa

PARTAGEONS
- Si nous ne pouvons rien aux prédispositions 
biologiques, nous avons le sentiment que nous 
avons grandi dans un environnement privilégié dans 
une communauté familiale, solidaire et apaisée, 
généreuse et proche de la nature dont d’autres 
auraient pu bénéficier face à cette pathologie et que 
nous voudrions partager avec eux. Nous en appelons 
à cette même générosité qui nous a vu grandir pour 
la diffuser vers ceux qui n’ont pas eu notre chance et 
en ont besoin. 

Laurie

Après une rentrée, animée dans l’église, l’exposé des 
jeunes avait établi un silence étonnamment lourd de 
sens dans l’assemblée. Le chant de Grégoire « Mon 
handicap » qui ponctuait les interventions nous aidait 
à nous imprégner de ce problème. 

Mon handicap c’est pas mes jambes, même 
si je boîte même si je tremble.

Et ça n’est pas mon corps trop lourd qui 
bouge pas quand d’autres courent.

Mon handicap c’est pas mes yeux qui ne 
voient pas ton beau ciel bleu.

C’est pas les murs de mon silence, c’est pas 
mes journées d’espérance.

Refrain
Mon handicap, c’est ton cerveau,
Mon handicap ce sont tes mots comme 
différence, comme anormal
Mon handicap, c’est ton cerveau,
Mon handicap ce sont tes mots, c’est ce que 
tu penses et qui fait mal !

Et relions tout cela au message de St Paul
«  Le corps humain se compose non pas d’un seul, 
mais de plusieurs membres.
L’œil ne peut pas dire à la main : « Je n’ai pas besoin 
de toi » ; la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n’ai 
pas besoin de vous ».
« Si un seul membre souffre, tous les membres 
partagent sa souffrance ; si un membre est à 
l’honneur, tous partagent sa joie ».

En ce monde, nous avons tous notre place. Nous 
sommes égaux en droit, mais chacun est unique. 
Egaux en droit oui, mais nous ne partons pas avec 
toutes les mêmes capacités. Nous vivons dans des 
milieux différents avec des ressources, des moyens 
différents, dans des familles aimantes ou pas…

Que nous dit St Paul ?
« Qu’il n’y ait pas de division dans le corps, 
mais que les différents membres aient tous 
le souci les uns des autres » et que « Si un 
seul membre souffre, tous les membres 
partagent sa souffrance ».

Pauline, Laurie et Andréa nous ont interpelés 
en nous informant que des personnes 
atteintes de maladies neurologiques ont 
besoin d’être soignées, d’être regardées 
comme des enfants, des hommes, des 
femmes qui ont un rôle à tenir dans leur vie 
et dans nos vies.

Retenons cette parole de Jean Vanier qui a consacré 
sa vie aux personnes porteuses de handicap :
« Lorsqu’on s’autorise à rencontrer l’autre, 
on trouve des trésors ».

La quête pour la fondation FondaMental qui s’est 
donné comme mission d’améliorer le diagnostic, 
la prise en charge et le pronostic, d’accélérer 
la recherche en psychiatrie, d’échanger les 
connaissances et de briser les préjugés a été 
particulièrement fructueuse. Merci aux jeunes qui 
nous invitent tous à changer notre regard.

Changeons notre regard, en nous 
souvenant des paroles de Bernadette parlant 
de Marie  « Elle m’a regardée comme une 
personne ».

En nous parlant des problèmes rencontrés par les enfants ou les adultes atteints de maladies neurologiques, 
elles nous ont fait rentrer dans le monde de la différence et nous ont invités à réfléchir à nos réactions face à 
l’handicap.

Voici quelques extraits de leurs témoignages :
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Un roi dans une crèche garnie de paille ? Incroyable, 
disaient les gens en hochant la tête. Mais tous ceux 
qui croyaient en lui, se mettaient en route pour 
Bethléem. Un petit âne aussi voulut partir.
Son maître lui dit : « Balivernes que cela, un roi vient 
au monde dans un palais, pas dans une étable ». Et il 
interdit à l’âne de partir pour Bethléem.
Il ne restait donc à l’âne que la ressource de partir 
en secret.

Il se mit en route au milieu de la nuit. Il avait peur, 
seul dans le noir. Il avait grande envie de faire demi-
tour et de regagner son écurie. Mais ne voulait-il pas 
se rendre auprès de l’Enfant Jésus ?

« Sûrement qu’il me regardera et me sourira », pensa 
le petit âne. Et cette idée suffit à le réconforter et à 
lui faire oublier sa peur.

Le petit âne poursuivit vaillamment son chemin. Les 
côtes étaient rudes et les chemins pierreux. Mais 
l’âne ne s’en préoccupait pas, il pensait seulement 
au petit enfant à qui il allait rendre visite. En chemin, 
il rencontre un grand nombre d’animaux.

« Où vas-tu donc ? » lui demanda le chameau.
« A Bethléem. On dit qu’un nouveau roi y est né. Je 
vais le saluer. Il en sera heureux et il me sourira ».
« Te sourire ? Qu’est-ce que tu t’imagines ! Pauvre 
niais. Il ne te regardera même pas. Il te chassera, 
parce que tu es stupide ». Et le chameau continua 
lourdement son chemin.
Le petit âne suivit le chameau de ses yeux tristes. 
Qu’allait-il faire ? Poursuivre sa route ou retourner 
sur ses pas ? Des anges vêtus d’or étaient apparus 
aux bergers dans les champs. C’est ce que l’on 
racontait. Ils avaient annoncé de leurs chants l’arrivée 
du roi et la paix sur la terre. « Un roi qui envoie des 
anges pour annoncer sa venue et promettre la paix… 
il ne me chassera pas », se dit le petit âne. Et il se 
remit à trotter, confiant, en direction de Bethléem.

Un lion se tenait sur une butte. Il regarda l’âne avec 
mépris quand celui-ci lui eut révélé le but de son 
voyage. « C’est moi et moi seul que le roi regardera. 
Je suis puissant mais toi tu n’es rien. »
Le lion secoua fièrement sa crinière et s’éloigna. Le 
petit âne en fut tout hébété.

Un âne part
     pour Bethléem

Une hyène croisa alors son chemin. «  Stupide 
créature, ricana la hyène. Tu n’es bon qu’à porter des 
fardeaux sur ton dos, pas à te prosterner devant un 
roi. Retourne d’où tu viens », lui dit-elle.
Le pauvre âne fut tout désemparé.
Faire demi-tour ? Seulement parce qu’il n’était qu’un 
âne ? Non, il n’en était pas question.
Tous les animaux qu’il rencontrait se moquaient 
de lui. Un renard des sables lui lança un regard 
méchant. Un loup le considéra avec dédain. Un bélier 
lui tourna résolument le dos.

L’âne commençait à avoir honte de sa peau d’âne. Il 
n’osait même plus lever les yeux. Et c’est ainsi qu’il 
se trompa de chemin et faillit se rompre le dos en 
tombant dans l’obscurité.

Il se releva courageusement et frotta ses flancs 
douloureux. Il se sentait complètement abandonné.

Comme il faisait noir ! Aucune clarté pour redonner 
espoir. Si pourtant  ! Une lueur dorée fit soudain 
place aux ténèbres. Le petit âne ne distinguait pas 
les anges venus à sa rencontre, mais il sentait leur 
présence. Confiant, il les suivit pas à pas jusqu’à 
Bethléem.

Le petit âne ne prêta plus aucune attention aux 
animaux qu’il rencontrait. Il n’écouta plus leurs 
railleries. Il ne voyait plus que la lumière qui devenait 
de plus en plus brillante. Et il aperçut tout à coup 
l’étoile au-dessus de Bethléem.

Le petit âne pénétra dans l’étable, rempli de joie. Un 
petit enfant était couché dans la paille. L’âne le salua 
poliment d’un faible « Hi-han ». Et comme l’enfant le 
regardait en souriant, le petit âne comprit que Jésus 
aimait toutes les créatures de la terre, même les 
plus insignifiantes.

Gerda Marie-Scheidi

En ces temps où brillait une étoile au-dessus de Bethléem, un bruit courait à travers le 
pays : on racontait que l’enfant qui était né dans l’étable était le nouveau roi. Voici une 
histoire à lire et à méditer, extraite de « contes et récits pour Noël » (Editions de l’Atelier).
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     Pour le Comité Financier du Doyenné Rural Suzanne Bouquet

L'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) et son secrétariat
➤ Père Stanislav de CHRISTEN 02 38 85 27 43
➤ Marie-Laure RUEZ 02 38 96 41 31
➤ Catherine LAMY 02 38 28 06 86
➤ Sœur Germaine CHESNAUD  02 38 96 21 12
➤ Christian DELESTRE  02 38 94 96 86

Secrétariat
➤ Dorine NIYONGABO 02 38 97 89 22
21 rue de l’Huilerie - 45700 ST-MAURICE-SUR-FESSARD

Permanence
Lundi et Mercredi (9 h à 12h, 14 h à 17 h)
Jeudi (tous les 15 j) (9 h à 12 h)

Nos joies, nos peines...
Baptisés en Christ

Chevillon-sur-Huillard :  
Lily-Rose LEGENDRE
Corbeilles : 
Lyana HUDEL
Cassie BOUCHENY
Mya BUISSON
St Maurice-sur-Fessard :    
Louna RAGER
Sceaux-du-Gâtinais : 
Arthur DUPONT
Lou DUPONT
Jade PEREIRA BUISSON

Partis vers Dieu

Bordeaux-en-Gâtinais :    
Jeanne CAROUX 
Corbeilles :    
Didier POINCLOUX
Claude HENRY
Pierrette SAUGERE
Ladon :    
Patrick NICOLAS 
Lombreuil : 
Teddy RAFFARD 
Lorcy :    
André GAUCHER
Marcelline BONNAULT 
Mézières-en-Gâtinais :    
Jean-Luc FONTAINE 
Montcresson :    
Brémonde QUILLAY 
Préfontaines : 
Paulette PICARD 

Presnoy : 
Yvette BEAUDOIN 
St Hilaire-sur-Puiseaux :
André EGROT 
St Maurice-sur-Fessard :    
Fernand ARVAULT
Sceaux-du-Gâtinais :    
Gabriel DESRUET
Andrée DELAVEAU
Villemoutiers :    
Janne TAILLANDIER
Eliane BOITIER
Vimory :    
Yvonne DENOUVEAU
Raymond GIRARDON

Mariés devant Dieu

Corbeilles :    
Patrick FRANCOIS et Karine TOUZEAU 
Montcresson :    
Jérôme MICHEL et Elsa NOREST
Sébastien FAUCHILLE 
  et Anne-Laure BARDET 
Pressigny-les-Pins :    
Sébastien ANTONIO 
DRELLANA-AMARO et Pauline STEFAN
David MILLET et Allison TISSET 
St Maurice-sur-Fessard :    
Romain MONGIN et Morgane LENEUF 
Sceaux-du-Gâtinais :    
Julien CAILLAULT et Angélique VIANA 
Solterre :    
Julien JUMEAU et Elsa SAWIKOWSKI

NEUF ET RENOVATION
ISOLATION INT./EXT.

GENIE CIVIL
TRAVAUX PUBLICS

SAS CLEMENT GERARD

6 rue de la Colonnerie BP 5 45490 CORBEILLES
Tel. : 02.38.92.24.57. Fax : 02.38.96.43.85. Mail : clement-sa@orange.fr

MAÇONNERIE GENERALE

Vente et Dépannage - TV-Hifi
Vidéo-Montages d’antennes

Permancence uniquement le matin
Rue du Hallier-45270 QUIERS / BEZONDE
02 38 90 25 28 patrick.thomas793@orange.fr

Menuiserie Générale
BOIS - PVC - ALU - MIXTE

17, rue de la Mairie 45700 ST MAURICE / FESSARD

✆ 02 38 97 81 49
 villadier-menuiserie@orange.fr

depuis 1943

• Portes
• Fenêtres
• Volets
• Portes
   de garage
• Escaliers
• Parquet
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